
 
 
 
 
 

 EVALUATION « projet qualité des soins en EHPAD-IQUARE » 
4 février 2013 

 
Présents 
Dr Christel  Sudres (PH gériatre CH Montauban)- Marie-Laure Robert-David (IDE référente EHPAD Les Tourelles)-  
Catherine Bouget (ARS)- Dr Klapousczack Adrian (association Medcomip) - Dr François Régis du Chazaud (association 
Medcomip)- Dr Eric Farrugia (association Medcomip)- Dr Yves Rolland (gérontopole)- Céline Mathieu (ORSMIP) - Dr 
Christine Piau (ARS) 
Excusés 
Isabelle Chabbert (directrice  EHPAD). 
Dr Aurélie Roustan (PH gériatre CH Montauban) 
 
L’élargissement du groupe, comme cela avait été proposé (un directeur d’EHPAD public, une IDEC du privé en plus) est 
prévu pour la prochaine réunion. 
 
Point d’étape sur le recueil des différents outils 
 
Enquête T18: 

- Par rapport au T0, 34 établissements ont indiqué ne pas participer à l’étude T18 (14 EHPAD Idem- 20 EHPAD 
pour des problèmes internes) 

- A ce jour, 136 fiches établissements en cours sur 169 attendues 
                        7098 fiches résidents en cours (dont 1801 sortis de l’étude) 
                                                                             

Une relance téléphonique va être réalisée par Céline Mathieu. Ensuite, une relance par mail des DT sera effectuée auprès 
des EHPAD qui n’auront pas répondu ou terminé pour un retour au plus tard le 1er mars. 
 
Enquête GIR 
L’enquête est en cours. Une relance sera effectuée fin février. 
 
Retours des cahiers et questionnaires et exploitation 
Proposition de retour des cahiers DT et gériatres début mars et de retour des cahiers EHPAD en avril , après saisie des 
RAM qui est en cours pour ne pas surcharger les établissements. 
 
Pour l’analyse partagée autour de l’exploitation des cahiers DT et gériatres : 

- Une réunion gériatres le 2 avril après-midi 
- Une réunion DT le 8 avril  après-midi 

 
L’exploitation des cahiers EHPAD se fera dans un 2ème temps sur mai- juin. 
 
Pour le travail sur l’ensemble de ces données, en soutien de l’ORS, pourrait intervenir un master de santé publique ou un 
interne en Santé publique : possibilités à explorer mais les calendriers ne sont peut être pas en phase. 
 
Valorisation des EHPAD ayant participé à IQUARE 
Il est évoqué la non reconnaissance possible du travail effectué par les équipes soignantes (IDEC et médecin 
coordonnateur) et la question d’un label IQUARE est posé. 
 
De façon générale, l’engagement des EHPAD  dans IQUARE est sous-tendu par une adhésion du directeur à la démarche 
et donc ce problème ne devrait pas se poser réellement. 
Les EHPAD indiquent souvent utiliser le projet pour l’évaluation interne dont il est partie prenante et en voit donc très 
concrètement divers retours. 
 
Il est proposé de compléter les questionnaires d’évaluation auprès des EHPAD par deux items portant sur la 
communication autour du projet : sur la valorisation interne et sur la valorisation externe du projet.  
 
Proposition d’Yves Rolland de porter au niveau national la place des médecins coordonnateurs dans leur participation à la 
recherche. 
Il convient de même de valoriser ce rôle contributif pour les IDEC. 
 
 
Réunion du Comité technique régional le 16 avril 
 
Pour cette réunion, il est proposé de présenter : 



-les résultats bruts T18 avec mise en regard des résultats T0 
- une première synthèse des retours DT et gériatres  
 
   Plan de présentation de l’évaluation du  projet 
 
Le cadre général d’évaluation du projet est présenté sur la base des objectifs poursuivis et des outils déployés. 
Ainsi, il est proposé  selon 4 axes : 

- L’évaluation partagée 
- L’accompagnement individuel 
- L’accompagnement collectif 
- Les points forts et limites du projet et les propositions 

 
Au travers des échanges, la difficulté d’association des médecins généralistes est pointé et différentes pistes sont 
présentées : 

- Nécessité d’une communication en amont 
- Intégration de ces travaux dans les EPP  
- Rôle des IDE qui sont le relais le plus accepté pour le médecin traitant 
- Travail sur une gazette à l’attention des EHPAD et médecins traitants concernant la prescription 

médicamenteuse : échange dans le temps  
Association des médecins généralistes via l’URPS  qui pourrait être associé à un comité de lecture de la Gazette 
et donc à son élaboration. 
 

Le document proposé est discuté et adapté en séance (ci-joint). 
C’est un document dynamique qui évoluera et s’ajustera  avec les différentes étapes de l’évaluation. 
 
Prochaine réunion le 8 avril  2013 à 16h00 salle Marie Curie à l’ARS. 


